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啟德體育園開幕後（下稱體育園）舉辦的盛事不絕，成為本港發展盛事經濟的火車頭。綠色

和平立足香港28年來一直心繫香港，致力推動環保發展及提出倡議，在此理念下多次建議

體育園做好源頭減廢，與國際做法看齊設立重用杯系統；可惜的是，體育園對有關建議不予

理睬，我們對此深感失望和無奈。 
  
綠色和平曾兩度去信啟德體育園公司，提倡設立重用杯系統，並邀請園方管理層進行會面

交流，讓我們詳細解釋建議；然而，體育園公司的回覆答非所問，其後更乾脆不予回覆。 
 
我們提倡有關建議並非無的放矢，因國際上已有成功先例，只是希望體育園在源頭減廢上

能達至國際水平，相關例子如比利時已立法要求大型活動必須使用重用杯，德甲足球聯賽

所有球會主場須提供重用杯。英超足球聯賽逾半主場設有重用杯，7月訪港踢表演賽的阿仙

奴，於8年前起已在主場提供重用杯，至今已節省至少50萬集即棄杯。 
  
體育園開幕短短兩個多月，已舉辦不同類型盛事；綠色和平於早前舉行的桌球大獎賽及七

欖等賽事入場視察，發現貴賓區或企業包廂出現大量連蓋膠樽、玻璃酒樽、鋁製保溫壺等容

器，體育園明顯違反自訂規則（詳情可瀏覽 https://act.gp/4jJbV1Q）。 
  
中國香港欖球總會曾提出於七欖期間使用自家重用杯，但最終未能成事。我們推算七欖三

日賽事已派發約51萬隻即棄杯（詳情請瀏覽 https://act.gp/459fYjx）。COLDPLAY演唱會向

觀眾提供可重用LED手帶，完場後觀眾有序交回（COLDPLAY手帶請瀏覽 
https://act.gp/4iYmxsm），證明重用概念是切實可行。 
 
體育園號稱推動可持續發展，但減廢表現卻強差人意；明報上周五刊登本機構題為「政府須

讓體育園環保水平躋身『世一』」的投稿，我們在文章內詳細解釋重用杯的倡議和論述，並期

望政府能為體育園的減廢措施「補鑊」(全文見附件一 )。 
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事實上，綠色和平於今年初已提倡議由政府撥款1000萬元設立重用杯系統（建議詳情可瀏

覽 https://act.gp/4deCY2K），半數用作購買杯和設立清洗系統等，餘下半數用作將系統擴

展至其他政府場地。 
  
體育園屬「世一」水平硬件，環保水平亦需要達至「世一」水平，大搞綠色盛事，向國際社會展

示港府的環保願景和施政魄力，更可成為宣傳香港良機。但園方至今都漠視我們的建議，拒

絕正面溝通。 
 
綠色和平建議政府可趁7月英超勁旅訪港及11月舉行全運會賽事，在體育園推行重用杯先

導計劃，以證明「低成本、高效益」的重用杯系統屬有效源頭減廢措施，避免產生大量即棄垃

圾，未來更可將系統變成恆常措施兼擴展至所有餐具。 
 
我們期望 貴局能認真考慮設立重用杯系統之建議，現邀請 閣下及體育園管理層進行會面

交流，讓我們有機會向你們解釋重用杯系統之好處，並探討落實先導計劃的可行性，如獲安

排會面，不勝感激。 
 
有關會面事宜請隨時致電2854 8316/ 2854 8376 或電郵 frankie.wong@greenpeace.org/ 
chloe.chan@greenpeace.org，與媒體與推廣經理黃勁文先生或媒體與推廣主任陳妍妍小

姐聯絡。 
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